

CRONICA CIUDADANA

# PAU CASALS, EN LA NOTARIA

A propósito del centenario de Pau Casals, que estamos celebrando, he subido paseo de Gracia arriba en busca de Raimon Noguera, el notario que ha puesto los puntos y las comas en el legado del mundial violoncelista. Raimon Noguera, escondido durante ochenta años en su mirador del Colegio Notarial, ha sido —y es— el punto de confluencia de los grandes mitos catalanes de este siglo: Cambó, Sabartés, Picasso, Pau Casals y Joan Miró, entre otros, pues todos ellos recurrieron a su experiencia notarial para poner en orden su voluntad creadora, y a su calidad humana para tenerle como amigo.

No conocía yo a Raimon Noguera, hombre de extraña lucidez octogenaria, aunque tocado de una comprensible forma de pasar inadvertido. He conversado con él —charló él y yo escuché, mejor dicho— bajo la promesa de no citar le en los papeles. Me ha dicho que le gusta vivir tranquilo, y que de ningún modo alberga pretensiones de celebridad. Dijo:

—Me pregunta usted si conocí a Amadeu Hurtado. ¡Naturalmente que sí! Fue un gran abogado y un gran hombre... pero era menos importante de lo que creía. Y eso es precisamente lo que no quiero que a mí me ocurra.

Rompo no obstante mi promesa y traigo aquí el testimonio de Raimon Noguera, excepcional testigo de la historia de este siglo. Conoce ese hombre el intrínscalo de muchas cosas, ¡la letra pequeña!, que diría nuestro admirado Ero.

—Lo terrible de Pau Casals no ha sido su muerte. Lo terrible es que aquí no se tiene ni idea del prestigio que tiene en el mundo. Casals fue, además de un intérprete, un músico. El impuso a Bach en el mundo hace 60 años, además de dar conciertos de violoncelo que hasta entonces había sido considerado instrumento subsidiario. Pau Casals era un sencillo payés de El Vendrell, que jugaba al dominó y toca-

ba como los ángeles. Tenía un ideal modesto, claro y sencillo, pero lo defendió hasta su muerte. Vivió en Prades por cuestiones políticas, y no transigió nunca. Llegaron los norteamericanos con su cheque en blanco, y él siguió en Prades. Llegaron los músicos del mundo para que participase en el centenario de Bach, y continuó sentado en su casa de Prades. Y así durante muchos años, hasta que cayó enfermo y arribó una chiquilla preciosa que le cuidó, y a la que en primer lugar intentó ahijarla; aquella joven fue más tarde su mujer, con la que se iría a Puerto Rico a vivir sus últimos años en paz y tranquilidad, porque fundamentalmente era un hombre de paz. Así lo ha entendido la ONU, que está erigiéndole un busto de plomo para que figure allí, en la galería que se reserva únicamente a jefes de Estado. He oído aquí, a muchos jóvenes, opinar precipitadamente sobre Pau Casals, y esto me entristece. Dio un concierto en la Casa Blanca, es verdad, pero tampoco aceptó otro cheque en blanco que le ofrecían. Lo hizo a cambio de una conversación privada, de sesenta minutos, con el presidente Kennedy; en la que sólo se habló de un tema: Cataluña. Más tarde me diría: «Kennedy me ha decepcionado. Me prometió en aquella conversación plantear el problema de Cataluña en la ONU, y ahora me manda una carta diciendo que entre lo de Vietnam, Oriente Medio y el problema racial, no ha tenido tiem-

po de nada más. Me ha decepcionado, sí; me había prometido ocuparse de la cuestión catalana...». No, Pau Casals no era un ingenuo. Era sencillamente un hombre que defendía sus ideas y sus principios por encima de todo. Ahora el mundo lo ha tomado como bandera del pacifismo. Y aquí seguimos sin enterarnos.

Habló Raimon Noguera de muchas cosas más. De cuando Casals financiaba de su bolsillo la Associació Obrera de Concerts, en donde comenzó a interpretar a Brahms ante la huida de los capitalistas de la época, que no lo soportaban; de la Casa-Museo en El Vendrell, repleta de autógrafos, desde Thomas Mann a Einstein o Charlot.

Había caído ya la tarde sobre nosotros, y hacía frío; estaban arreglando el sistema de calefacción de la casa, y el notario Noguera y un servidor de ustedes nos resistíamos a abandonar el arrebujado del sillón. Me habló de sus anécdotas al frente del Archivo del Colegio Notarial; de Jaume Sabartés a través del que conoció a Picasso y pudo ir rescatando parte de su legado artístico para el museo que cuenta en la ciudad; las cuitas y obstáculos que hubo de sortear para que pudieran habitarse algunos edificios de la calle de Montcada, y del empecinamiento de algunos —que la historia sin duda juzgará— que no dieron su brazo a torcer, a causa de lo cual el Museo Picasso de Barcelona no es todo lo amplio y frondoso que la inmensa mayoría ciudadana desearía. Habló también de Joan Miró y su Fundación espléndida, de los «marchands», de los alcaldes que hemos tenido, de la política y los políticos... Fue un monólogo brillante y definitorio que algún día habrá de ver la luz de los papeles en forma de memoria a confesión. Porque lo que hay dentro de ese cuerpo octogenario y esa mente vivaz de Raimon Noguera es, ni más ni menos, pura historia catalana. — Ferran MO-NEGAL.

## ACTIVIDAD POLITICA

### INAUGURACION DE UN LOCAL DE "FE I SOCIETAT"

El grupo «Cristians pel socialisme» que lo inspira no se identifica con partido político alguno

«Fe i Societat» se sitúa en la perspectiva de un movimiento cristiano en favor del socialismo, lo que no quiere decir que se identifique con partido político alguno», manifestó el coordinador de «Fe i Societat», Joan García Nieto, en el acto de inauguración del local, celebrado ayer en Pelayo, 32.

El local, que hasta el presente era una escuela de promoción social y humana en general, se transforma así en un centro de reflexión en torno a los problemas de la fe ante una sociedad en cambio, desde una perspectiva orientada a la contribución de los cristianos en favor de una sociedad más justa y socialista. Esta sociedad, que se constituyó civilmente bajo la denominación «Fe i Societat», tiene como objetivo el estudio y reflexión de los problemas que plantea al cristiano su confrontación con la opción socialista. Para el cumplimiento de sus objetivos y de acuerdo con sus estatutos «Fe i Societat» tiene ya programados cursillos, jornadas de reflexión, así como la edición de documentos y publicaciones.

De acuerdo con lo expuesto por el señor García Nieto, la verdadera razón de ser de «Cristians pel Socialisme» (C.P.S.) es el evitar que el nombre de cristiano sea utilizado y en casos monopolizados por fuerzas políticas consideradas de centro o de derechas. «C.P.S. defiende, en definitiva, el pluralismo en el seno de la Iglesia, pluralismo que alcanza incluso a la opción marxista.»

C.P.S., inspiradora de «Fe i Societat», está a su vez estrechamente vinculada al movimiento internacional de «Cristianos por el Socialismo». En este sentido, «Cristians pel Socialisme de Catalunya y del Estado español» participaron ya los pasados días 12 y 13 del presente mes, en Utrecht (Holanda), en el encuentro europeo de cristianos por el socialismo.

Con motivo de la inauguración de este local, y tras la intervención del señor

García Nieto, María Luisa Oliveras, Benigno Martínez, Montse Roca y Juan Carlos Losada expusieron cómo desde sus respectivas profesiones de maestra, trabajador del Baix Llobregat, trabajador de Sabadell y universitario, respectivamente, han logrado simultáneas su fe con el socialismo.

### EL CLUB CATALONIA FELICITA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Con la firma de su presidente, don Juan Alegre Marcet, el Club Catalonia ha remitido el siguiente telegrama al presidente del Gobierno español, don Adolfo Suárez González:

«En nombre de la junta directiva y mía propia, me permito enviarle nuestra felicitación por haber sido aprobada en el día de ayer la Ley de Reforma Política, absolutamente imprescindible para la consolidación de la nueva España que todos deseamos y dentro de cuya unidad debe darse satisfacción a las legítimas e irrenunciables reivindicaciones catalanas. Respetuosamente le saluda: Juan Alegre Marcet.»

### LOS PARTIDOS POR DENTRO LA LLIGA DE CATALUNYA, DE ACUERDO CON LA OPOSICION MODERADA

Se dispone a negociar con el Gobierno acerca de las próximas elecciones

El comité político de la Lliga de Catalunya en su última sesión ha acordado suscribir los puntos elaborados en Madrid por Alianza Liberal, Federación Social-Demócrata, Partido Demócrata Popular y el Equipo Español de la Democracia Cristiana, según comunicado difundido ayer por dicho partido.

La Lliga «ha decidido incorporarse a todas aquellas sesiones de trabajo que conduzca a negociaciones con el Gobierno acerca de las condiciones en que podrían celebrarse las próximas elecciones con plenas garantías de libertad».

La Lliga de Catalunya «tiene la firme convicción de que únicamente de este modo las fuerzas democráticas catalanas y del resto del Estado español podrán participar en el proceso de reforma política.»

N. de R.: Los puntos elaborados en Madrid a los que se suscribe ahora Lliga de Catalunya fueron publicados en nuestra edición del pasado viernes, día 12. El primer punto destaca la voluntad decidida de proponer al Gobierno la apertura de negociaciones sobre las condiciones en que podrían celebrarse elecciones. El segundo punto subraya el criterio de que estas negociaciones deben ser preparadas desde ahora por todas las fuerzas de la oposición democrática. El tercer y último de los puntos suscritos ahora por la Lliga hace referencia al propósito de examinar, en una inmediata reunión, la posición de los concurrentes respecto del referéndum.

### LA ASSEMBLEA TAMBIEN SOLICITA LA DEROGACION DE LAS LEYES DISCRIMINATORIAS PARA LA MUJER

El secretariado de la Asamblea de Catalunya, en su reunión del pasado jueves, además de emitir un comunicado extraordinario con ocasión del referéndum, dio a conocer también su posición ante determinadas cuestiones de actualidad. Entre ellas destaca la campaña de solidaridad desatada en torno a María Angeles Muñoz que ha inducido a la A. de C. a solicitar la derogación de las leyes que discriminan a la mujer, y la aplicación inmediata de una amnistía para las mujeres discriminadas por esta legislación.

Asimismo el secretariado de la Asamblea manifestó su protesta por el secuestro del libro la «Asamblea de Catalunya», editada por «Avance», por lo que supone de negación del derecho de expresión. También denunció «la campaña de minimización de la jornada de lucha del pasado día 12 que la A. de C. apoyó plenamente, y que constituyó una manifestación de rechazo de las medidas económicas dictadas por el Gobierno Suárez», así como la represión llevada a cabo.

Finalmente, el secretariado de la Asamblea comunicó públicamente su apoyo al Congreso de la Unión de Pagesos, que se celebrará el día 28, al tiempo que llama al pueblo campesino catalán a integrarse en este organismo unitario.

### LAS MUJERES TIENEN ALGO QUE DECIR

#### EL PARTIT DEL TREBALL SE SOLIDARIZA CON MARIA ANGELES MUÑOZ

La Secretaría Política del Comité Nacional de Cataluña del Partido del Trabajo nos ha enviado un comunicado sobre la causa que se sigue contra María Angeles Muñoz, manifestando su repulsa «por este atropello que no es más que uno de tantos cometidos contra la mujer, apoyándose en unas leyes que niegan a ésta, todo tipo de derechos». Expresan su total apoyo a la señora Muñoz, «en la medida en que su justa lucha por el derecho a vivir con su hija, a la que ha cuidado y alimentado, es un ejemplo a seguir por todas las mujeres de España en la defensa de sus derechos». Añaden que para impedir estas injusticias es necesario hacer extensivo el reconocimiento de las libertades democráticas al derecho al divorcio, eliminando todo tipo de leyes que discriminan a la mujer y en concreto la que da un tratamiento desigual al hombre y a la mujer acusada de adulterio. Consideran, en fin, que un paso muy positivo en este sentido sería la restitución de los derechos reconocidos a la mujer por la Generalitat de Catalunya, que le garantizaban una plena igualdad legal.

### LA FEDERACION DE ASOCIACIONES DE VECINOS TOMA POSTURA

Respecto al mismo caso de María Angeles Muñoz, la Federación de Asociaciones de Vecinos dice que no es justo separar a una hija de su madre, habiendo demostrado saberla educar con responsabilidad mientras el marido abandonaba el hogar desentendiéndose de la situación, y denuncian la actual legislación que «pisotea los más elementales derechos de la mujer», exigiendo la abolición de todas las leyes y delitos tipificados exclusivamente para mujeres.

### DIRIGENTE DE COMISIONES OBRERAS, AMNISTIADO

El dirigente de Comisiones Obreras Pere Camps ha sido amnistiado en las multas impuestas a raíz de sus últimas detenciones, y que ascendían a 175.000 pesetas, según informa la agencia Cifra.

La amnistía le ha sido aplicada al amparo del Real Decreto-Ley 10/1976 del 30 de julio.

Pere Camps había sido detenido en cuatro ocasiones en los últimos meses acusado de asociación ilícita y propaganda ilegal.



DISTRIBUCION

## Racionalidad y buen gusto.

# BASES PARA UNA DECISION.

#### SITUACION

Entre las calles Nápoles y Sicilia.  
En Rosellón, 352, a 200 metros de una de las plazas más tradicionales de Barcelona.  
Una zona que se revaloriza día a día.  
Cómoda, bien comunicada.  
Metro y autobuses a la puerta.  
Facilidades para usted y su familia.  
Tiendas, colegios, mercados, etcétera.  
Báscese en la situación.

#### DISTRIBUCION

Racional. Para que usted se sienta identificado con todos sus ambientes.  
Salón, 3 ó 4 dormitorios, cocina amueblada y alicatada hasta el techo.  
Tendedero interior. Armarios empotrados.  
Dos cuartos de baño.  
Báscese en la distribución.

#### CALIDAD

De principio a fin.  
De la estructura al acabado.  
Exteriores revestidos de cerámica.  
Todos los pisos con agua caliente, calefacción central y parquet en toda la casa.  
Carpintería en madera de Flandes.  
Cerámica esmaltada en cocina, baños y aseos.  
Lavabos y baños con grifería Roca. Tuberías de cobre.  
Portales y vestíbulos de auténtico lujo.  
Báscese en la calidad.

# EDIFICIOS DISOS SAGRADA FAMILIA

Infórmese: Centro de Marketing Inmobiliario. C/ Rosellón, 352. Visite piso muestra.